

RELIGION, FANATISMO, O RELACION

11-7-21

Religión

Conjunto de creencias religiosas, de normas de comportamiento y de ceremonias de oración o sacrificio que son propias de un determinado grupo humano y con las que el hombre reconoce una relación con la divinidad (un dios o varios dioses)

Fanatismo

El fanatismo religioso concretamente es la incapacidad para admitir el mundo en su diversidad y para aprender de los otros, generando una sociedad anclada a un tiempo y una forma fija de ver las cosas.

Relación

Una relación personal con Dios tiene muchas de las mismas características que distinguen una relación personal entre dos amigos. Estos factores incluyen ciertos grados de:

Reconocimiento mutuo, apertura mutua, intereses mutuos, respeto mutuo. Una relación personal significa más que saber acerca de alguien es conocer a esa persona.

[Hch 17:11](#) Y éstos eran más nobles que los que estaban en Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud, escudriñando cada día las Escrituras para ver si estas cosas eran así.

RV60

Después de recibir cada enseñanza deberíamos de ir a nuestra biblia para ver si lo que nos enseñan está en la palabra de Dios y que no esté fuera de contexto para que después no estemos hablando o creyendo lo que otros creen.

Con el hecho de ir a una iglesia creemos que ya tenemos una relación con Dios, pero el problema es que no sabemos nada de su palabra y menos hacemos su voluntad.

Con esta serie la intención es que podamos reconocer si nuestra asistencia a la iglesia nos ha hecho religiosos, fanáticos o a tener una relación personal con Dios.

Quizá estemos viviendo una vida religiosa, o de fanatismo sin darnos cuenta y el problema es que creemos que tenemos una relación con Dios porque somos parte de una congregación.

La relación con Dios requiere compromiso y a veces sacrificio y en una iglesia es muy raro ver a personas comprometidas con la palabra de Dios es más pueden pasar toda una vida congregándose sin leer una sola vez la biblia.

RELIGION

Conjunto de creencias religiosas, de normas de comportamiento y de ceremonias de oración o sacrificio que son propias de un determinado grupo humano y con las que el hombre reconoce una relación con la divinidad (un dios o varios dioses)

La religión como vemos en su definición es un conjunto de creencias religiosas y normas de comportamiento que van desde una forma de vestir, una forma de actuar, de vivir y los que practican la religión creen que los demás que no son como ellos y busca a Dios están equivocados.

Un espíritu religioso

El espíritu que tiene tomado a nuestras iglesias es el espíritu religioso, los ídolos, las tradiciones y costumbres.

¿Cómo opera el espíritu religioso? Por medio de la idolatría, de cosas que van en contra de la palabra de Dios, objetos que son adorados como dioses.

El enemigo se esconde detrás de los ídolos, la gente se acostumbra a adorar y esto se hace una fortaleza aun en una ciudad.

Esto es una estrategia del diablo para robar la adoración. El espíritu religioso se reinventa a fin de que la gente crea y roben la preeminencia del Señor. Por ejemplo, algunos creen en Jesús, pero no en el Espíritu Santo, o que creas en el Espíritu, pero no en sus dones y sus frutos.

El Apóstol Pablo era una persona religiosa que perseguía a los cristianos por que no buscan a Dios como él creía.

[Hch 8:3](#) Y Saulo asolaba la iglesia, y entrando casa por casa, arrastraba a hombres y a mujeres, y los entregaba en la cárcel.^(A)

RV60

Al igual que Saulo hoy en día hay personas que si no se cree como ellos lo hacen te persiguen con sus críticas, burlas y rechazo.

En el libro de los Hechos en su capítulo nueve Saulo tuvo un encuentro con Jesús y le dice que al perseguir la iglesia lo perseguía a él. Pero que eso no lo condenaba que la pasión que tenía para perseguir cristianos iba a ser la misma que usaría para proclamar el mensaje de salvación a los gentiles.

[Luc 13:10](#) Enseñaba Jesús en una sinagoga en el día de reposo;^[a]

Luc 13:11 y había allí una mujer que desde hacía dieciocho años tenía espíritu de enfermedad, y andaba encorvada, y en ninguna manera se podía enderezar.

Luc 13:12 Cuando Jesús la vio, la llamó y le dijo: **Mujer, eres libre de tu enfermedad.**

Luc 13:13 Y puso las manos sobre ella; y ella se enderezó luego, y glorificaba a Dios.

Luc 13:14 Pero el principal de la sinagoga, enojado de que Jesús hubiese sanado en el día de reposo,^[b] dijo a la gente: Seis días hay en que se debe trabajar; en éstos, pues, venid y sed sanados, y no en día de reposo.^{(A) [c]}

Luc 13:15 Entonces el Señor le respondió y dijo: **Hipócrita, cada uno de vosotros ¿no desata en el día de reposo^[d]su buey o su asno del pesebre y lo lleva a beber?**

Ha estas personas no les importaba que la mujer había sido sanada, sino que estaban molestos porque Jesús la había sanado un día en el cual no era permitido hacerlo según sus costumbres y normas.

La iglesia de hoy no está muy lejos de esto ya que cuando alguien que no es como ellos llega a la iglesia lo condenan lo juzgan y creen que es un caso perdido.

Según mateo 23 veamos algunas características de las personas religiosas que nos ayudaran a identificar si somos religiosos o no.

Mat 23:2 En la cátedra de Moisés se sientan los escribas y los fariseos.

Mat 23:3 Así que, todo lo que os digan que guardéis, guardadlo y hacedlo; mas no hagáis conforme a sus obras, porque dicen, y no hacen.

Mat 23:4 Porque atan cargas pesadas y difíciles de llevar, y las ponen sobre los hombros de los hombres; pero ellos ni con un dedo quieren moverlas.

Mat 23:5 Antes, hacen todas sus obras para ser vistos por los hombres.^(A) Pues ensanchan sus filacterias,^(B) y extienden los flecos^(C) de sus mantos;

Mat 23:6 y aman los primeros asientos en las cenas, y las primeras sillas en las sinagogas,

Mat 23:7 y las saluciones en las plazas, y que los hombres los llamen: Rabí, Rabí.

RV60

Mat 23:24 ¡Guías ciegos, que coláis el mosquito, y tragáis el camello!

Mat 23:25 ¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! porque limpiáis lo de fuera del vaso y del plato, pero por dentro estáis llenos de robo y de injusticia.

Mat 23:26 ¡Fariseo ciego! Limpia primero lo de dentro del vaso y del plato, para que también lo de fuera sea limpio.

Mat 23:27 ¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! porque sois semejantes a sepulcros blanqueados,^(H) que por fuera, a la verdad, se muestran hermosos, mas por dentro están llenos de huesos de muertos y de toda inmundicia.

RV60

- Enseñan, pero no viven lo que enseñan
- Se enfocan en las cosas de afuera, pero olvidan las del corazón
- Imponen cargas sobre otros que ellos mismos no pueden llevar
- Se sienten superiores a los demás
- No aceptan enseñanzas que no vengan de sus doctrinas
- Diezman y ofrendan, pero en sus hogares no cumplen con sus obligaciones y hacen trampas en sus negocios
- No se involucran en su iglesia porque no quieren ser hipócritas como aquellos hermanos que tienen defectos
- Cuando otros pecan hay una explicación de peso, pero cuando otros lo hacen hay que condenarlos
- Si las cosas no se hacen como ellos creen no es de Dios
- Olvidan la palabra de Dios con tal de cumplir con sus normas y reglas.

FANATISMO

El fanatismo religioso concretamente es la incapacidad para admitir el mundo en su diversidad y para aprender de los otros, generando una sociedad anclada a un tiempo y una forma fija de ver las cosas.

Un fanático, también es aquel que se entusiasma o preocupa ciegamente por algo. Las características de las personas con pensamiento fanático son: Cree tener la verdad sin poder ser cuestionada por nada, ni por nadie. No razona y no admite una discusión sobre lo que consideran dogmas no debatibles.

El enemigo al no poder detener a una congregación la desvía de lo que Dios quiere para sacarla del propósito original como, por ejemplo: los ayunos son buenos, pero nos hacen creer que si no es con ayuno nada funciona, otro ejemplo es subir a los montes constantemente, encuentros, retiros, campamentos, todo esto es bueno, lo malo es creer que los métodos son superiores a Dios.

Hch 17:11 Y éstos eran más nobles que los que estaban en Tesalónica, pues recibieron la palabra con toda solicitud, escudriñando cada día las Escrituras para ver si estas cosas eran así.

RV60

Para no caer en el fanatismo debemos de escudriñar las escrituras y no sacar doctrinas de versos sacados de contexto, algo que no debemos de olvidar es que la biblia es desde Génesis hasta a Apocalipsis.

El problema del fanatismo es que nos aleja de tener una relación personal con Dios y nos hace creer en verdades que quizá estén en la biblia, pero fuera de su contexto

1Ti 4:1

Pero el Espíritu dice claramente que en los postreros tiempos algunos apostatarán de la fe, escuchando a espíritus engañadores y a doctrinas de demonios;

1Ti 4:2 por la hipocresía de mentirosos que, teniendo cauterizada la conciencia,

1Ti 4:3 prohibirán casarse, y mandarán abstenerse de alimentos que Dios creó para que con acción de gracias participasen de ellos los creyentes y los que han conocido la verdad.

1Ti 4:4 Porque todo lo que Dios creó es bueno, y nada es de desecharse, si se toma con acción de gracias;

1Ti 4:5 porque por la palabra de Dios y por la oración es santificado.

Características del fanatismo

Generalmente el fanático es una persona ignorante e ingenua, con un razonamiento incapaz de justificar y defender sus creencias, que lo reemplaza por agresión a quienes considera herejes. Posee una conducta intolerante que lo lleva a cometer actos contra personas que no creen en su religión.

1. Creen tener la razón

Jua 8:39 Respondieron y le dijeron: Nuestro padre es Abraham. Jesús les dijo: **Si fueseis hijos de Abraham, las obras de Abraham haríais.**

Jua 8:40 **Pero ahora procuráis matarme a mí, hombre que os he hablado la verdad, la cual he oído de Dios; no hizo esto Abraham.**

RV60

En este pasaje vemos claramente como estas personas discutían con Jesús porque creían tener la verdad y al ser confrontados con respecto a sus creencias se incomodan y dicen ser lo que no son (hijos de Abraham)

2. Intolerantes

Cuando se trata de debatir con un fanático son intolerantes a la opinión de otros, se irritan con facilidad porque no se cree como ellos.

Hch 6:9 Entonces se levantaron unos de la sinagoga llamada de los libertos, y de los de Cirene, de Alejandría, de Cilicia y de Asia, disputando con Esteban.

Hch 6:10 Pero no podían resistir a la sabiduría y al Espíritu con que hablaba.

RV60

3. Incuestionables

Lo que una persona que practica el fanatismo cree es que es tan claro, para los sentidos o para la inteligencia, que no puede ser cuestionado o puesto en duda.

Cuando se les cuestiona responden de la siguiente forma: así lo dice el pastor y punto, la biblia lo dice, es que a mi así me lo enseñaron, eso no le agrada a Dios, eso le pasa por jugar con Dios.

4. Son agresivos

Jua 8:41 Vosotros hacéis las obras de vuestro padre. Entonces le dijeron: Nosotros no somos nacidos de fornicación; un padre tenemos, que es Dios.

RV 60

En este pasaje vemos como al ser cuestionados agreden verbalmente a Jesús diciendo nosotros no somos hijos de una adúltera y lo peor es que agregan que son hijos de Dios.

5. Imponen sus creencias

Al fanático le cuesta entrar en razón y cree que solo él tiene razón con respecto a lo que dice y por lo tanto tratan de imponer sus creencias.

Mar 3:4 Y les dijo: ¿Es lícito en los días de reposo^[b] hacer bien, o hacer mal; salvar la vida, o quitarla? Pero ellos callaban.

Mar 3:5 Entonces, mirándolos alrededor con enojo, entristecido por la dureza de sus corazones, dijo al hombre: **Extiende tu mano**. Y él la extendió, y la mano le fue restaurada sana.

Mar 3:6 Y salidos los fariseos, tomaron consejo con los herodianos contra él para destruirle.

RV60

Los fariseos estaban molestos porque Jesús no hizo las cosas como ellos las hacían, él sano a una persona en un día que ellos lo llamaban día de reposo y al ver que Jesús sana a una persona querían destruirlo porque no creía lo que ellos practicaban.

6. Son apasionados

Algo que si es digno de imitar es la pasión que tienen por lo que creen. Son tan apasionados que no les importa dejar familia, negocios, amistades con tal de cumplir una tarea asignada. Ser apasionado es genial pero la biblia nos enseña que todo tiene su tiempo.

[Ecl 3:1](#)

Todo tiene su tiempo, y todo lo que se quiere debajo del cielo tiene su hora.

[Ecl 3:2](#) Tiempo de nacer, y tiempo de morir; tiempo de plantar, y tiempo de arrancar lo plantado;

RV60

7. Carecen de frutos

[Jua 13:35](#) En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos con los otros.

RV60

Jesús dijo que, a un discípulo se le iba a reconocer no por hacer milagros, por construir grandes templos, por escalar grandes montes para ir ayunar, sino por el amor que se manifiesten unos a otros

[Mat 7:15](#) Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros con vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces.

[Mat 7:16](#) Por sus frutos los conoceréis. ¿Acaso se recogen uvas de los espinos, o higos de los abrojos?

[Mat 7:17](#) Así, todo buen árbol da buenos frutos, pero el árbol malo da frutos malos.

RV60

Uno de los problemas del fanatismo es que por imponer sus creencias normas y tradiciones se olvidan de los frutos hacía con Dios, con los demás porque están cegados en sus creencias.

[Gál 5:22](#) Mas el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe,

[Gál 5:23](#) mansedumbre, templanza; contra tales cosas no hay ley.

RV60

RELACIÓN

Una relación personal con Dios tiene muchas de las mismas características que distinguen una relación personal entre dos amigos. Estos factores incluyen ciertos grados de:

Reconocimiento mutuo, apertura mutua, intereses mutuos, respeto mutuo. Una relación personal significa más que saber acerca de alguien es conocer a esa persona.

Nadie mejor que Jesús para modelarnos una buena relación con Dios nuestro padre, Jesús vino a romper paradigmas de los religiosos siempre hacia la voluntad de Dios antes que la propia. Nos mostró que a pesar que sus discípulos eran imperfectos confió en ellos para que proclamaran el mensaje de salvación.

Tener una buena relación con Dios no significa perfección sino ir aprendiendo día a día de Dios para poder vivir en base a su palabra. Los discípulos de Jesús nos dan un claro ejemplo de esto.

- Pedro era un pescador que luego de ser reclutado niega a Jesús, se hunde al intentar caminar sobre el agua, Jesús le dice apártate de mí satanás, y a pesar de todo esto recibe una nueva oportunidad.
- Tomas no creía en la resurrección de Jesús
- Judas era el tesorero de Jesús y se robaba de lo que administraba
- El resto de discípulos cuando Jesús fue apresado salen huyendo y lo abandonan
- Pablo pasa de perseguir a la iglesia a ser perseguido

La buena relación que Jesús tenía con Dios lo hacía ver en las personas lo que Dios veía en ellos es por eso que vemos un trato diferente hacia ellos. La religión te dice que para servir a Dios tienes que ser perfecto, el fanatismo te dice que tienes que hacerlo de la forma en que sus reglas y tradiciones lo estipulan, pero Jesús les dio una oportunidad a pesar de su pasado y sabiendo que fallarían confió en ellos.

Mi relación con las personas afecta mi relación con Dios, porque en la relación demostramos quienes somos, **de manera que, como tratamos a los demás es un reflejo de como tratamos a Dios.** Esto explica por qué muchas personas no tienen una buena relación con Dios, porque en su corazón guardan resentimiento, celos y envidias hacia otras personas. Hay tres niveles de Relación con Dios:

Comunión:

Es la etapa donde empezamos a hablar con Dios y nos limitamos solo a hablar cosas superficiales. Este es el nivel del creyente nominal y religioso, aquellos creyentes que aparentemente tienen comunión con Dios cuando van a la iglesia, pero cuando salen de la misma, siguen su vida normal.

Relación: Es la etapa donde llevamos a Dios a otro nivel, empezamos a salir con él, empezamos a compartir más a menudo y a involucrarlo en nuestros planes, propósitos y metas. Esta es la etapa donde llevamos a Dios a nuestra vida y no solo a la iglesia.

Intimidad:

Es la etapa donde nos desnudamos completamente a Dios, empezamos a contarle nuestros secretos más íntimos y oscuros, es cuando entregamos nuestro corazón por completo a él porque tenemos una plena confianza hacia él. Esta es la etapa donde llevamos a Dios a nuestra habitación, a nuestro lugar secreto, al lugar más íntimo.

Como saber si tengo una buena relación con Dios

1. Hacer su voluntad

[Jua 6:38](#) Porque he descendido del cielo, no para hacer mi voluntad, sino la voluntad del que me envió.

RV60

Nosotros queremos que Dios haga nuestra voluntad por ejemplo cuando oramos le decimos que nos sane, que nos prospere, que nos proteja, que nos libre de todo mal. En cambio, Jesús cumplía con la voluntad de Dios porque sabía que al hacer su voluntad estaba seguro.

Cuando oremos debemos de preguntarle a Dios cuál es su voluntad para nuestra vida y caminar en base a su propósito.

2. Pasar tiempo con el

Cuando vamos a la iglesia creemos que pasamos tiempo con Dios, pero en ocasiones no sucede así Jesús nos muestra que cuando pasaba tiempo con Dios busca un lugar a solas y disfrutar de la compañía de su padre.

Luc 5:16 Mas él se apartaba a lugares desiertos, y oraba.

RV60

Mar 1:35 Levantándose muy de mañana, siendo aún muy oscuro, salió y se fue a un lugar desierto, y allí oraba.

3. Conocer su palabra

Cuando Jesús fue tentado en el desierto contrarresto cada tentación con la palabra de Dios.

Mat 4:2 Y después de haber ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre.

Mat 4:3 Y vino a él el tentador, y le dijo: Si eres Hijo de Dios, dí que estas piedras se conviertan en pan.

Mat 4:4 El respondió y dijo: **Escrito está: No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.**^(B)

Mat 4:5 Entonces el diablo le llevó a la santa ciudad, y le puso sobre el pináculo del templo,

Mat 4:6 y le dijo: Si eres Hijo de Dios, échate abajo; porque escrito está:

A sus ángeles mandará acerca de ti,^(C) y,

En sus manos te sostendrán,

Para que no tropieces con tu pie en piedra.^(D)

Mat 4:7 Jesús le dijo: **Escrito está también: No tentarás al Señor tu Dios.**^(E)

Mat 4:8 Otra vez le llevó el diablo a un monte muy alto, y le mostró todos los reinos del mundo y la gloria de ellos,

Mat 4:9 y le dijo: Todo esto te daré, si postrado me adorares.

Mat 4:10 Entonces Jesús le dijo: **Vete, Satanás, porque escrito está: Al Señor tu Dios adorarás, y a él sólo servirás.**^(F)

Mat 4:11 El diablo entonces le dejó; y he aquí vinieron ángeles y le servían.

RV60

Es muy importante conocer de la palabra para saber cómo reaccionar ante cualquier situación que tengamos en la vida. Jesús fue tentado tres veces en el desierto y en las tres supo responder en base a la palabra de Dios.

4. Amar lo que el ama

Jua 3:16 Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga vida eterna.

Jua 3:17 Porque no envió Dios a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo por él.

RV60

Dios ama tanto a las personas que envió a su hijo a morir por ellas para que los que crean en el sacrificio que hizo en la cruz tengan vida eterna y una nueva forma de vivir. Jesús tubo que amar de la misma forma para poder entregar su vida por la humanidad.

5. Cumplir su propósito

En ocasiones hacer la voluntad de Dios no es fácil ya que hay sacrificar a la familia, negocios, la comodidad. Y recibir el rechazo de algunas personas, pero a pesar de todo esto es emocionante cumplir con la voluntad de Dios para nuestra vida.

Luc 22:42 diciendo: Padre, si quieres, pasa de mí esta copa; pero no se haga mi voluntad, sino la tuya.

RV60

Jesús sabía que ir a la cruz no era fácil. Bueno y a quien se le haría fácil ir a morir de la forma en que Jesús lo hizo. Muchas veces para hacer la voluntad de Dios debemos de morir a nosotros mismos.

6. Saben que Dios su padre los escucha

No hay nada mejor que saber que Dios nos escucha cada vez que nos acerquemos a él en oración.

Lo que debemos tener muy en cuenta es que la oración es de dos vías una vía es de quien ora y la otra de quien escucha, nuestro mayor problema es que queremos que Dios nos escuche, pero no queremos escuchar a Dios.

Jua 11:42 Yo sabía que siempre me oyes; pero lo dije por causa de la multitud que está alrededor, para que crean que tú me has enviado.

RV60

